



## NOTA DE PRENSA

---

Martes, 20 de diciembre de 2011.-

### **Banco Central de Chile presenta el Informe de Estabilidad Financiera del segundo semestre de 2011**

El sistema financiero chileno está preparado para enfrentar un entorno externo más restrictivo y mantiene su capacidad para absorber la materialización de un escenario de riesgo severo, sostiene el Informe de Estabilidad Financiera (IEF) del segundo semestre de 2011.

Sostiene que en términos macro-financieros agregados Chile ha avanzado en las últimas décadas en construir un marco de políticas económicas que ya ha demostrado su capacidad para enfrentar adecuadamente coyunturas difíciles.

El Informe fue presentado en conjunto con el Informe de Política Monetaria (IPoM) por el Presidente del Instituto Emisor, Rodrigo Vergara, acompañado por el Vicepresidente Manuel Marfán, los Consejeros Enrique Marshall y Sebastián Claro; el Gerente de la División Política Financiera, Kevin Cowan y el Gerente de la División Estudios, Luis Oscar Herrera.

El IEF señala que el escenario internacional presenta importantes riesgos como resultado del empeoramiento de la situación macro-financiera de las economías avanzadas, la mayor incertidumbre sobre la recuperación mundial, y un leve cambio de tendencia en las economías emergentes.

Dice que es importante que los usuarios de crédito y los intermediarios financieros internalicen los riesgos que han surgido en el entorno internacional en sus decisiones de consumo, inversión y financiamiento

Pero también señala que los ejercicios de tensión hechos al sistema financiero chileno muestran que los niveles actuales de capitalización de la banca le permiten absorber un episodio de desaceleración del PIB, aumento del costo de financiamiento en pesos y una depreciación, congruente con el escenario de riesgo externo.

Dice que las condiciones de financiamiento externo se mantuvieron relativamente estables en buena parte del semestre, aunque se han tornado más restrictivas en lo más reciente, situación que también se observa en otras economías emergentes. No obstante el documento destaca que la banca local cuenta con una base de financiamiento diversificada. Durante el último tiempo disminuyó su financiamiento proveniente de bancos españoles e italianos, reducción que compensó con un mayor financiamiento de EE.UU., Canadá y Asia.

#### **Usuarios de Crédito**

En relación al sector corporativo, el Informe señala que la deuda de las empresas continuó creciendo al tercer trimestre del 2011, sin observarse variaciones relevantes en los indicadores de liquidez, capacidad de pago o rentabilidad. Más aún, a pesar del creciente rol de la deuda externa como fuente de financiamiento, el sector corporativo muestra indicadores de descalce cambiario estables y acotados.

En tanto que a nivel de los hogares tampoco se observa un deterioro de su situación financiera a nivel agregado. La evidencia sugiere que, hasta ahora, el endeudamiento agregado no ha aumentado por sobre su tendencia de crecimiento de largo plazo, y que las razones de endeudamiento sobre ingreso y carga financiera permanecen estables. En esta misma línea, los indicadores de riesgo de crédito bancario de los hogares se han ubicado en niveles relativamente bajos durante el último año.

En el escenario actual, indica el IEF, es necesario continuar evaluando la evolución de la deuda de los hogares. Esto, puesto que creciendo a tasas similares a las actuales, en caso de materializarse de manera repentina y severa los riesgos vigentes en el escenario externo, existe la posibilidad de que el endeudamiento y la carga financiera de los hogares aumenten de manera significativa.

## **Bancos**

El Informe indica que los índices de solvencia bancaria se mantienen altos y estables. Los menores niveles de rentabilidad de los últimos meses se explican por la reducción de los márgenes de intermediación, fundamentalmente el margen de intereses, que ha caído debido a la mayor velocidad con que la banca ha traspasado el aumento de tasas a sus operaciones pasivas, señala.

Agrega que la banca chilena continúa mostrando una importante acumulación de activos líquidos y, además, ha diversificado y ampliado los plazos de sus fuentes de financiamiento. No obstante, Los persistentes problemas en los mercados externos, y en especial en la Eurozona, han comenzado a afectar las condiciones de acceso a financiamiento externo.

En todo caso, la evaluación de los diferentes indicadores bancarios muestra una sólida posición de la banca local. Las fortalezas de la banca chilena se refleja en distintos indicadores de mercado y la positiva evaluación de las agencias internacionales. Tales aspectos son destacados por el *Financial Sector Assessment Program* (FSAP) de agosto del 2011 del FMI y por el Informe de Competitividad Global 2011-12 del *World Economic Forum*.

Más aún, los ejercicios de tensión muestran que el sistema bancario está en una posición financiera apropiada para operar con normalidad y mantiene su capacidad para absorber la materialización de un escenario de riesgo severo.

### **La presente versión del IEF incluye los siguientes recuadros:**

#### **1. Financiamiento de la banca europea**

Este recuadro describe la estructura y costo de financiamiento del sistema bancario de los principales países de la Eurozona y, complementariamente, detalla las medidas de liquidez que han sido implementadas por el Eurosistema.

#### **2. Sistema bancario de China**

Este recuadro presenta una breve caracterización del sistema bancario chino resaltando la visión oficial (People's Bank of China) y el análisis realizado recientemente por el FMI.

#### **3. Sector inmobiliario: implicancias para la estabilidad financiera**

Este recuadro provee un marco conceptual que vincula el sector inmobiliario

con los riesgos que este podría implicar para la estabilidad financiera en Chile, a la vez que provee antecedentes sobre la evolución del precio de las viviendas.

#### **4. Potenciales efectos del proyecto de ley sobre tratamiento de información sobre obligaciones financieras y económicas**

El objetivo de este recuadro es describir los principales aspectos contenidos en el proyecto de ley que tiene como objetivo principal ampliar la información disponible sobre obligaciones financieras, consolidando la información, ampliando el universo de oferentes de crédito que reportan al sistema y ampliando el acceso al registro crediticio.

#### **5. La institucionalidad de la regulación y supervisión financiera en Chile y el caso La Polar**

Este recuadro analiza la institucionalidad de regulación y supervisión financiera a la luz de lo ocurrido con el caso La Polar, incluyendo el rol que desempeña la regulación del Banco Central.

---

Mayores antecedentes contactarse con la Gerencia Asesora de Comunicaciones del Banco Central de Chile a los teléfonos (56-2) 670 2438 - 670 2274 o escribir al correo electrónico [comunicaciones@bcentral.cl](mailto:comunicaciones@bcentral.cl).